

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

EL SACO DEL DIABLO

Dice una antigua tradición bretona que el diablo viene á la tierra las noches de luna, provisto de un gran saco, en el cual va echando todo lo que Dios no quiere y todo lo que él, con sus maldades de diablo, logra coger para llevarse al infierno.

El saco es tan grande, tan grande, que no se llena nunca, y cuidado si el infernal personaje tiene aquí cosas con que cargar, y si él procura afanoso meter en el saco cuanto puede!

Una noche venía el diablo por el mundo, ocupado en su insensata faena.

Al andar tropezó con algo que había en el suelo, paróse á ver lo que era, y se encontró con un borracho.

—¡Al sacol!—dijo enseguida.

—Y cargó con él afadiendo.

—Un borracho es un hombre que acepta de antemano toda suerte de responsabilidades, que se entrega á lo que quieren hacer de él la fatalidad inconscientes ó la mala voluntad del primero que pasa. Por bueno que se crea, al abdicar del dominio de su razón, al perder la conciencia de sus actos, puede convertirse en ladrón, en asesino, en payaso ó en imbécil. La embriaguez es uno de mis primeros auxiliares en el mundo, los borrachos son míos. Dios no lo quiere. ¡Al infierno con ellos!

Entró el diablo en la ciudad y vio asomada al balcón á una coqueta.

Por ella había muerto un hombre en desafío, y otro se había arruinado, y dos amigos á quienes unió fraternal amistad se odiaban... Por ella se había vuelto loca una honradísima joven á quien le quitó el novio la víspera de su boda.

Apenas la vio el diablo exclamó:

—¡Ah! ¿Una coqueta?... ¡Al sacol! Las coquetas me pertenecen. ¡Cuántos van por ellas al infierno! Todas las coquetas trabajan para mí. Con sus miradas provocadoras, con sus falsas palabras, con sus pérfidas sonrisas hacen entre los hombres más diabólicas que todos los agentes infernales.

Si un día se me ocurriese venir al mundo disfrazado, vendría disfrazado de coqueta.

Se encontró el diablo después con un hipócrita que prestaba dinero al 200 por 100 de interés, con garantía, y se pasaba luego tres horas enteras fingiendo la más exaltada devoción, que hacía á escondidas una vida crapulosa y luego ante las gentes aparentaba no atreverse á levantar la mirada del suelo.

—¡Al sacol! ¡Al sacol!—dijo el diablo, riéndose á carcajadas.—Como éste llevo ya una porción... ¡Abunda tanto en el mundo la hipocresía! Ya no sé cuántos millones de hipócritas van entrando en el infierno... he perdido la cuenta. Dios los conoce tan bien, que me los deja todos... Ni por equivocación se lleva uno... ¡Es lástima que alguno de ellos no venga colarse en el cielo de vez en cuando... Pero ¡nadial ni uno solo ha podido meter allí la cabeza. ¡Con todos tengo que cargar yo!

Y, tras del hipócrita, fué el diablo encontrando y metiendo en su saco á un médico ignorante, á un juez prevaricador á un cajero infiel, á un político tornadizo, á un crítico envidioso, á un hablador maldiciente, á un curialillo rapaz, al banquero Trapiconda, al contratista Si-

sámez, al concejal Juan Chanchullo, y hasta un mal violinista cayó en el saco del diablo, oyéndole á éste decir.

—¡Al sacol! Tú tenías que ser mío. Cuantos te oyes tocar te dan al diablo, tú, que con tu música maldita, eres un gran proveedor del infierno, tienes que venir allí también. Te daré un buen sitio por los servicios que te debo.

Y el diablo siguió recorriendo la ciudad, echando afanoso en su saco enorme, inconmensurable, gentes y más gentes, muchas de las cuales nunca habíamos creído que iban á serle al diablo abandonadas.

Cuando ya no veía por ninguna parte nada que recoger, reparó en un montón de buenas intenciones que había en una plaza desierta.

Detúvose junto al montón, y vacilando un instante murmuró con desdén.

—¡Buenas intenciones! ¡La verdad es que, por sí solas, velen bien poco! De ellas está empedrado el infierno. En fin, las llevaremos, ya que hay sitio para todo en el saco.

Después de cargar con ellas, emprendió la retirada, y al doblar la más próxima esquina se encontró con un hombre cuya condición no acababa de reconocer, pues ni era un borracho, ni un malvado, ni un hipócrita, ni un ladrón, ni un agiotista, ni un maldiciente. Claro está que tampoco era bueno, puesto que Dios no se lo había llevado.

—¿Quién eres?—le preguntó el diablo abriendo su saco para meterlo en él.

—Yo no he sido nunca amigo ni enemigo de nadie, yo no he hecho jamás á nadie nada malo, ni bueno, no he luchado en favor ni en contra de nada, no quité ni di á nadie jamás cosa alguna, no sentí nunca amor ni odio, contestó el interrogado.

—¡Bah! ¡eres un indiferente!—dijo el diablo entonces, volviéndole la espalda.

—¡Ni á Dios le has servido, ni á mí me sirves!

Y echó á andar, sin querer detenerse á recoger una cosa tan inútil.

E. G. L.

EL TRABAJO EN LAS PRISIONES

DE ITALIA

Desde hace mucho tiempo la industria privada de Italia venía lamentando la competencia desastrosa que le hacía, en determinados artículos, el trabajo realizado en las prisiones del Estado. Los principales de aquellos son los de zapatería, cestería, sombrerería y otras varias.

En general, tal competencia no alcanza á las industrias de lujo, pero afecta á objetos de primera necesidad, que son los más, y representa considerables sumas.

Fruto de tales circunstancias es la enérgica campaña seguida por la prensa, con el fin de conseguir que el gobierno estudie los medios de atender satisfactoriamente las aspiraciones de la industria particular, sin privar por eso al Estado de la reducción en los gastos de manutención de los presos, que implica el trabajo de los mismos.

De este estudio ha nacido un proyecto de ley, que depende de la resolución de las Cámaras y por el cual se suprime el trabajo industrial de los presos.

Esto, en conformidad á lo proyectado, se dedicarán en adelante á realizar trabajos agrícolas, lo que desde luego repre-

senta beneficio positivo en un país como Italia, en donde la agricultura se practica penosamente por falta de brazos.

Según los términos del mencionado proyecto de ley, la duración de la prisión celular, quedará reducida á un tercio del total de la pena impuesta.

Transcurrido dicho plazo, los penados podrán ser utilizados para realizar trabajos al aire libre en las colonias penitenciarias agrícolas, y para el desmonte y saneamiento de terrenos insalubres ó incultos.

Este tratamiento de favor estará reservado, por supuesto, á los individuos que observen buena conducta, y cuya constitución física sea apta para esos trabajos.

El tiempo invertido de esta suerte en las labores de las colonias agrícolas se computará á los penados por una cuarta parte del tiempo efectivo, siempre que hayan observado conducta irreprochable en el campo, y tan solo por una octava parte si han dado lugar á ser recluidos nuevamente en la cárcel celular.

A la administración penitenciaria se le faculta para emplear también á los penados en trabajos de saneamiento de terrenos municipales y provinciales, y aún de los de propiedad privada, con las condiciones que habrá de determinar el Consejo superior de Agricultura.

La administración estará asimismo autorizada al efecto de proporcionar trabajo á los penados y de expropiar los terrenos incultos ó insalubres.

Los propietarios de estos terrenos podrán, sin embargo, evitar la expropiación siempre que se manifiesten dispuestos á emprender por su cuenta los trabajos de saneamiento, dentro del plazo de seis meses después de formulada la oportuna declaración.

Tales son las líneas generales de este proyecto, á la vez práctico y humanitario y cuya implantación en la práctica pueden racionalmente esperarse numerosos beneficios para la agricultura, la industria, la higiene moral y la de los penados.

Tampoco la humanidad saldrá perdiendo nada con el planteamiento de tan acertada iniciativa.

LO QUE SE CUENTA

Parece imposible que la hoja de una de estas cortantes armas pueda estar hecha con mil picacitas de metal, pero la paciencia y el ingenio de algunos obreros orientales saben construir tan originales hojas y de ellas existen ejemplares en una tienda de armas de la Avenida Cuarta en Nueva York.

El constructor es un japonés y el método de construcción es el siguiente:

El hierro empleado es magnético. El acero se obtiene en hojas pequeñas muy delgadas, y el operario empieza por fijar una de éstas á la extremidad de una varilla de hierro que sirve de paño.

A esta hoja primera se sueldan otras hojas pequeñas hasta que la masa tiene una longitud de unos 24 centímetros por una anchura de 5 y un espesor de un poco más de un octavo de centímetro.

Esta barra se pone al rojo, se dobla sobre sí misma y se amartilla hasta que baja á sus dimensiones originales. Este procedimiento se repite quince veces. Después se sueldan cuatro barras iguales, dóblanse sobre sí mismas, se resueldan y calientan, repitiéndose la operación cinco ve-

ces. Con este procedimiento se adelgazan de tal modo las espas superpuestas que, sin notarse diferencia entre las espadas comunes y estas especialísimas, las hojas de las últimas llegan á contener mil hojas metálicas.

Un magistrado inglés, sir John Bridge, acaba de absolver á una mujer que había tratado de «vacar» á una vaca suya.

Dicho magistrado ha explicado así su sentencia.

«La intención de la detenida no era ciertamente echar un piropo, pero examinando friamente la expresión de su rostro sirvió, no se descubre en ella nada de injurioso. Al contrario, es casi un elogio.

La vaca es un animal tranquilo, sobrio, útil, robusto, inteligente y dedicado á sus crios. Nosotros le debemos una bebida tan preciosa, que en todas partes se la considera como uno de los medicamentos más sanos. Cuando muere, sacamos todavía provecho de su piel, de sus huesos y de sus cascos, para diferentes usos. Yo poseo dos vacas en el campo, y tendría un gran sentimiento si las perdiera.»

Y termina el magistrado.

«Me es de todo punto imposible considerar la palabra que designa á tan exco-lente animal como constitutiva de injuria y por lo tanto abuelo á la acusada.»

A 15.000 pies sobre el nivel del mar, se construye un ferrocarril entre las ciudades de Guayaquil y Quito. Estas dos poblaciones sólo distan entre sí unos 840 kilómetros, pero la muralla de montañas que las separa tienen una altura de 300 metros.

Guayaquil tiene 50.000 habitantes y Quito cerca de 100.000, y los únicos medios de locomoción que entre estas dos poblaciones existen hoy son las mulas de carga que, con gran trabajo, hacen aquella difícil travesía, entre los mil peligros que para viajeros y caballerías existen en aquellos terribles parajes, donde multitud de serpientes y mortíferos insectos aguardan al imprudente que se aventura á recorrerlos. James P. Medonald, de Nueva York, es el encargado de la construcción de esta vía férrea que costará 25.000.000 de pesos.

El horno eléctrico proporciona un nuevo medio de fabricar porcelana. Esta última no se moldea ni se trabaja en frío, sino se pulveriza, se deseca y se calienta en el horno eléctrico á 3.200 grados, la pasta entra en fusión y se vierte en moldes, preparados previamente de paredes muy lisas, la pieza se esmalta por la influencia de las paredes del molde, y si éste, por su mal estado, no permitiese dicho esmalte, se espolvorea con vidrio molido cuando la temperatura desciende á unos 1.800 grados.

El producto resulta muy económico cuando se dispone de una fuerza hidráulica capaz de producir energía barata.

El dolor de oídos se cura instantáneamente poniendo cinco gotas de cloroformo en un poco de algodón que se coloca en el hueco de una pipa de barro nueva, después se coloca la boquilla en el oído y se sopla haciendo que el vapor penetre en el oído, con la cual desaparece por completo é instantáneamente todo dolor ó malestar.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL

MISION AUGUSTA

Hemos hablado de la abnegación de la mujer, como rasgo distintivo del carácter femenino haciendo notar sus grandezas sublimes; hoy hablaremos de las tendencias modernas que pretenden buscar una absurda identidad de derechos entre la mujer y el hombre.

No hay escuela alguna en el mundo, por moderada que sea, que niegue la conveniencia de la ilustración de la mujer y el catolicismo se jacta de contar un inmenso número de sabias y que como Santa Teresa de Jesús aparece en el número de sus más ilustres doctoras.

Sin embargo, el ideal es la mujer como ángel del hogar, como madre de familia, como esposa amante y sumisa.

La educación de la mujer tiene por lo tanto que ser adecuada á la mujer altísima misión que ha de cumplir, es la primera preceptora de sus hijos y sus desvelos por ellos es cosa que nunca puede olvidarse.

El hombre es el apoyo, el sosten y la fuerza que anima; la mujer la compañera que le debe obediencia y respeto y que es más angusta por su debilidad que el hombre por sus energías.

Buscar fórmulas que iguallen á los dos sexos en lo moral, es un delirio: bien está la mujer donde se encuentra, si una educación especial viene á servir de ayuda á sus ternuras, su abnegación y constante sacrificio; la mujer bastante tiene con la misión llamada á desempeñar en la tierra, que basta y sobra para acatarla rendidos y para admirarla cuando la rodea la magestad de la virtud.

ROBO EN EL PALACIO REAL

Escriben de Madrid con fecha 25:

«Entre los muchos aficionados á la numismática que en Madrid hay, se habla estos días pasados de un robo audacísimo, cometido en la biblioteca de un santísimo palacio»

La noticia sabíase en *globo*, pero se carecían de detalles, lo cual daba mayor interés al delito, por el misterio de que aparecía rodeado.

El robo se ha cometido en la Biblioteca del Palacio Real.

¿Quiénes son los ladrones? Esto es lo que se ignora, y los más finos sabuesos policíacos andan olfateando á los cuatro vientos, dispuestos á caer sobre tan audaces rateros.

Conocidas son las maravillas artísticas que atesora la Biblioteca del régio alcázar.

Existía en dicha dependencia un rosetario de inestimable valor, que era la admiración de cuantos le conocían.

A él dirigieron sus tiros los delincuentes y de él se han llevado cerca de sesenta monedas de oro, del tiempo de los go-

dos en su mayoría, y por lo tanto de gran valor.

También han desaparecido dos magníficos medallones de oro, de Fernando VII uno, y del duque de Berry el otro.

Aún hay más.

Los ladrones han saqueado, sin conciencia, verdaderas obras de arte, en libros ricamente encuadernados.

De unos diez y ocho ó veinte volúmenes han arrancado las cantoneras, broches, escudos, coronas, cifras, placas con dedicatorias y todos cuantos adornos de oro ó plata que tenían en sus tapas.

Este importante robo, según noticias, ha impresionado profundamente á todos los empleados de la Biblioteca Real, bien por la audacia que demuestra en los delincuentes, cuanto por la sensación que ha de producir al hacerse público.

Nosotros hemos sabido que hace cinco meses se descubrió otro robo en la Caja de la Biblioteca Real.

Faltaron unos cuarenta duros, instruyéndose con tal motivo expediente á dos porteros, los cuales fueron suspensos de empleo y sueldo.»

CRÓNICA CIENTÍFICA

Vulgarmente se suele decir dormilosa á la mujer y así es en efecto. En los matrimonios ocurre que casi siempre la mujer se acuesta una ó dos horas antes, si le es posible, y se levanta despues que el hombre. ¿Por qué duerme tanto la mujer? La cosa es sencilla: Casi siempre la mujer es más nerviosa que el hombre y mucho más excitable, teniendo, por lo tanto, el sueño más ligero. El hombre, por el contrario, imitando al baturro, *duerme de prisa*; es decir que cuando cae en la cama, si se acuesta rendido, ya pueden hacer ruido á su alrededor, que por lo menos en las dos primeras horas no despierta ni á tiros. Una mujer en iguales circunstancias despierta á penas la tocan ó al menor ruido producido á su lado.

Además, en estado normal la mujer es mucho más *soñadora* que el hombre, es decir, que sueña con mucha más frecuencia, y algunos sueños la producen viva impresión que no la dejan reposar.

Transijamos, por tanto, con este ligero inconveniente, que de no tenerlo en cuenta tendremos á las mujeres cansadas durante el día y de un humor de todos los diantres.

Y ahora se les ocurrirá á ustedes preguntar la causa de los sueños. Hasta hace poco para saberla no había más remedio que consultar *El tesoro de los sueños* ó *El oráculo de Napoleón*. En tales pozos de ciencia, no enterábamos de que soñar que se caía un diente era pérdida de una persona emparentada con nosotros; ver un perro, señal de desgracia; eran lágrimas; toros, buena señal... y

mala para los cesados sobre todo, según *La Mascota*. La interpretación era muy parecida en casi todos los idiomas, pero la ciencia, que todos lo escudriña, se metió también á averiguar las verdaderas causas, y en verdad que nada tienen que ver con las anteriores, aunque en un principio se daban también interpretaciones inexactas.

Sueños placenteros y pesadillas atribuíanse á los alimentos y se llegó á formar un cuadro completo de las comidas que inspiran distintas imágenes. ¡Serían de ver las que inspiran las patatas!

Después se siguió por el sistema nervioso del individuo y por último en la cantidad de sueño del durmiente y en la cantidad de sangre acumulada en el cerebro.

Todas estas fantasías, que no eran más que sueños de individuos despiertos, han sido rechazadas con la nueva teoría de Mr. Ives Lesage, que es el que está en lo cierto.

Con frecuencia ha ocurrido que los que tienen sueños desagradables han procurado desecharlos pensando durante el día en cosas plácidas y agradables. Los enamorados que se encuentran en un estado *alotrópico*, quieren soñar con la dama de sus pensamientos... y sin embargo no consignan que sea la señora de sus sueños. ¿Por qué? Sencillemente porque hacíamos todo lo contrario de lo que debíamos de hacer.

La hilación que queríamos establecer al dormirnos, se rompía al pasar del estado de vigilia al sueño y soñábamos todo lo contrario de lo que nos habíamos propuesto.

La teoría de Mr. Lesage, que puede ser comprobada por cualquiera que se lo proponga, puesto que él también ha hecho antes experimentos, es la siguiente: La vida es una serie de impresiones cuya residencia principal es el cerebro. A cada impresión corresponde una energía proporcionada al valor que damos al acto que la sirvió de origen. Si nada nos distrae durante el desarrollo de aquella impresión, llegará esta á su fin libremente, hasta extinguirse para dejar el cerebro libre y en situación de recoger otras percepciones para reanudar el trabajo de transformación del pensamiento. Pero como en la vida agitada que llevamos las impresiones se suceden rápidamente, sin dar tiempo á que adquieran el completo desarrollo y el agotamiento de su energía solo las más importantes logran retenerse algún tiempo ó persistir en el pensamiento.

Las menos importantes no quedan, no obstante, muertas para siempre y en total. Al llegar el sueño, las impresiones que parecían dormidas reviven: descargado el cerebro del peso de las impresiones sucesivas recobrando su desarrollo interrumpido, las más olvidadas durante

el día, aquellas cuya energía no gastada subsiste casi por completo, se apoderan del cerebro durante la noche y se desarrollan á su gusto y con completa libertad, puesto que el freno del encéfalo dormido no les puede detener.

Esta explicación más tranquilizadora que todas las anteriores y opuestas á ellas, nos pone en el camino de evitar sueños molestos y desagradables. Siendo mucho más fácil pensar en lo que queremos evitar un pensamiento, cuando durante el día hayamos presenciado una escena terrible, *machacaremos* pensando en ella para que por la noche no se convierta en pesadilla.

Si por el contrario queremos soñar con algo agradable, debemos descuidar tal idea para no agotarla en nuestra imaginación y por la noche seguirá el desarrollo.

DR. TOUS

De interés para los ganaderos

Una de las causas que más poderosamente contribuyen al florecimiento de la agricultura, al mejoramiento de la ganadería y al desarrollo de las industrias pecuarias es la divulgación de los conocimientos técnicos de cada uno de aquellos importantes ramos de la producción, acerca de los cuales, la totalidad de los agricultores y ganaderos españoles, tienen muy ligeras nociones.

Y como indudablemente es exacta la teoría de que á mayor suma de conocimientos corresponde mayor perfección y mayores productos en todos los ramos de la actividad, y muy especialmente en los relacionados con la agricultura y la ganadería, creyéndolo de gran provecho para la riqueza pecuaria de nuestra región, damos seguidamente el extracto de un notable trabajo que ha publicado el célebre doctor Hector George, sobre algunas de las enfermedades que más daños causan á los ganados y que son menos conocidas por los encargados de combatir-las.

«La *modorra* enfermedad, cuyo origen no es todavía conocido, la sufren principalmente los rumiantes (buey, ternera, carnero, oveja), y algunas veces los conejos, y se caracteriza por síntomas francamente cerebrales. El animal empieza por tener la cabeza pesada, baja, las orejas pendientes, los ojos sin firmeza. Cuando quiere andar, no puede hacerlo en línea recta, y se vuelve de un lado y de otro; de ahí el nombre de *modorra*. Si se para, tropieza con todo cuanto se le presenta, haciendo suponer que está ciego. En todos los casos, su paso es vacilante y su vista está alterada.

En un grado más pronunciado, el animal es presa de accesos bastante análogos á los de la epilepsia. La parte superior de la cabeza llega á ser muy sensible, y es suficiente golpear esta parte con un

cuerpo duro cualquiera para provocar nuevos accesos. La enfermedad termina siempre, más ó menos pronto, por la muerte.

La autopsia de los animales atacados de *modorra* ha revelado la presencia de un tumor especial en el cerebro, sea á la derecha, sea á la izquierda; el sitio del tumor es el que determina el sentido del vértigo. Este tumor puede llegar á tener el volumen de una nuez, de un huevo, de una naranja.

Se han visto tumores que habían reducido la masa cerebral al estado de una especie de cáscara formado por una membrana blanda y pulposa.

Igualmente se ha visto que estos tumores contienen un líquido acuoso y transparente; de aquí el nombre de *chydático cerebral* bajo el cual ha sido designado primitivamente. Estas bolsas contienen una multitud de pequeñas vegetaciones inertes en su pared, y las cua ea tienen gran semejanza con la cabeza de la «tenia» ó «lombriz solitaria.» De ahí los diversos nombres de «policéfalo cerebral, policéfalo de los carneros, tédio globuloso y cenura cerebral.»

LA POLICÍA DE FERNANDO PÓO

De *El Liberal* copiamos el siguiente suelto:

«Se ha recibido en el ministerio de Marina una Real orden del departamento de Estado, relativa al cuerpo de policía de Fernando Póo, consultando si con cargo á la consignación que figura en presupuesto para el destacamento de Infantería de Marina en aquella isla, podían pagarse los sueldos de treinta individuos de la policía que no pueden percibir haberes por no figurar en el presupuesto respectivo de aquella posesión española.

Tenemos entendido que en dicha Real orden no se dan explicaciones detalladas acerca del asunto, desconociéndose quizá quien, cómo y por qué autorización ha ordenado que esos treinta individuos á que se hace referencia presten servicios policíacos sin haber antes recabado la oportuna consignación de haberes en el presupuesto correspondiente.

Si, como hemos oído, quiere el duque de Veragua complacer al ministro de Estado en sentido afirmativo á la consulta, ha de verse necesariamente perplejo para hacerlo así, puesto que no puede ordenarse pago alguno en cargo al presupuesto de Marina que no sea para sus atenciones propias y que estén legalmente determinadas.

Nosotros creemos que no serán éstos los propósitos del duque de Veragua, y nos anticipamos á toda rectificación en este punto, rechazando también como bueno el rumor de que para poder pagar á los treinta individuos de policía en cuestión, se suspendería el envío á las posiciones del golfo de Guinea de la fuerza de Infantería de Marina que pronto habría de ser allí destinada.

Tampoco podemos creer esto, porque equivaldría semejante resolución á convertir indirectamente en agentes policíacos á nuestros soldados de dicho cuerpo auxiliar de la Armada.

Habrá, pues, que buscar otro medio

para satisfacer los sueldos de la policía de Fernando Póo.

La salvación de los neumáticos

«Los grandes enemigos del ciclismo y del automovilismo—dice *Alrededor del Mundo*—son los pinchazos que con lamentable facilidad sufren los neumáticos de las ruedas.»

No hay inventor que no haya pensado en buscar la manera de evitarlos, seguro de que si lo conseguía, su idea valdría millones.

Después de esto parece mentira que no hayan caído en la cuenta de que hay una manera relativamente sencilla de impedir los pinchazos.

La idea se le ha ocurrido á una casa francesa, y consiste en proteger al neumático con una especie de cota de malla formada por escamas de acero perfectamente articuladas, de modo que cedan á la presión y no impidan la elasticidad del neumático.

Sobre la parte de éste que se pone en contacto con el suelo hay una especie de correa adherente al neumático y sobre la cual corren una serie de escamas ó planchitas metálicas. La cota de malla convierte al neumático en imperforable. Aumenta con ella un poco el ruido que producen las bicicletas, y sobre todo los automóviles; pero ese ruido queda en gran parte ahogado por la capa de aire y por el caucho del neumático.

De la Cartera de Noticias

Teatro Principal

Terminó anoche sus trabajos la compañía que ha verido actuando en el Teatro Principal.

Tanto *El patio* como *Vida íntima* fueron admirablemente desempeñados especialmente por la Sra. Pino.

El público que era más numeroso que en las noches anteriores, premió con aplauso la labor de todos los artistas.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El *Ciudad de Cádiz*, salió el jueves 25 de Barcelona para Cádiz.

Observaciones marítimas de ayer

Amaneció con viento fresquito del NO y mar picada del viento, cielo con celajerías sueltas y horizonte fosco; durante a mañana se hizo el viento fresco, aumentando la mar del mismo, con igual cariz, rotando el viento al ONO con igual fuerza por la tarde, con la mar bastante picada del viento, anocheciendo lo mismo.

Festejos

La Comisión de Fiestas, ha resuelto que la iluminación de la Carrera de Corpus sea este año toda eléctrica en sustitución de la de gas que se empleaba. También se ha acordado colocar llantas de goma á las ruedas de la Custodia con objeto de suprimir la arena, que tantas molestias ocasiona por el polvo que se produce.

La citada Comisión trató además de la confección de los carteles para las fiestas del próximo verano.

ALCANCE TELEGRAFICO

Reformas

Madrid 26, 13 45

Sejba firmado un decreto reformando la enseñanza de los cirujanos dentistas, y creando un cuerpo de estos.

De electricidad

Los contrastadores de contadores eléctricos, serán formulados por varios técnicos é ingenieros, ordenando la formación de una estadística de electricidad.

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 28.—El Patrocinio del P. San José y san Prudencio, ob. y san Vidal, mr.
Día 29.—San Pedro, mr.

Día 28.—Turno de Adoración.— Hermanas Dominicas.

Jubileo.

Día 28.—En la iglesia de San José.
Día 29.—En la misma iglesia.
Se manifiesta á las seis y se oculta á las siete y veinte.

Oficio divino

Día 28.—Se reza del Patrocinio de San José, doble segunda clase. Credo. Gloria. Comemoración y último evangelio de la Dominica III después de Pentecostés.
Día 29.—Se reza de San Pedro, mr., doble. Color encarnado.

SECCION MARÍTIMA

Mareas del día 28.

1.ª pleamar 11'08.—1.ª bajamar 4'59.
2.ª pleamar 23'27.—2.ª bajamar 17'30.
Afecciones astronómicas
Sale el sol á las 5'35.—Pónese á las 19'10.
Sale la luna á las 14'39.—Pónese á las 2'37.

Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.
De Puerto Real á Cádiz directo á las 8'00—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'45.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id., á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id., á las 15'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CÁDIZ
Día 28.
9'00.—12'00.—15'00.—10'30.—13'30.—16'00.
Día 29.
9'00.—12'00.—15'00.—10'30.—13'30.—16'00.
Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

NOTAS ÚTILES

Correo.—Notas de las horas de servicios establecidas en la Administración de Cádiz.

Asuntos de Secretaría.—De 11 á 15.
Apartados y Lista.—Entrega de la correspondencia oficial y apartados de 9 á 11 y media hora después del correo mixto que llega á las 12 y 57 y del general de las 20 y 51.

Reclamación de cartas faltas de franqueo, sin dirección y devueltas por los carteros: de 9 á 11 y media hora después del correo mixto de las 12 y 57 y del general de las 20 y 51.

Certificados.—Recepción y entrega de documentos ordinarios: de 12 a 14 y de 16'30 a 17.

Certificados de impresos, muestras, reclamaciones de sobres, etc., etc: de 12 á 14.

Valores.—Para la recepción y entrega de valores y objetos asegurados de 12 a 14 y de 17'30 a 18.

Los Buzones se recogen de 8 á 9, de 12 á 13 y de 22 á 23.

Horas y días de las entradas y salidas de los correos.

General, entra 20 y 51; sale 6'15.

Sevilla: entra 12'57; sale 15'24.

Chiclana, Medina, Alcalá, Vejer y Conil, sale á las 6'15 y a las 15'24; entra á las 12'57 y a las 20'51.

Sanlúcar, salen á las 6'15 y 15'24; entran á las 10'02 y á las 20'51.

Poblaciones de la Sierra: entra 10'02; sale 15'24.

Habana desde Cádiz, sale el día 30 y debe entrar el día 16.

Habana desde Santander, sale el 20; debe entrar el día 2.

Puerto Rico: desde Cádiz el 15.

Melilla, Alhucemas, Peñon y Chafarinas, desde Málaga, sale los martes y viernes.

Filipinas: desde Barcelona, sale cada cuatro sábados contando desde el 24 de Marzo de 1898.

De Manila sale cada cuatro sábados desde el 12 de Marzo de 1898.

Filipinas: desde Barcelona, por Marsella, sale los señalados por la Administración.

Fernando Póo, Annoben y Corisco; sale cada dos meses el día 30 por vapor español.

Canarias; desde Cádiz salen el 3, 7, 15, 18 y 30. Entran el 13 y 28.

República Argentina; por vapores españoles el día 7. Entra el día 22.

República del Brasil: Por vapores españoles el día 7.

Baleares: Sale con el correo general de las 6'15; entra á las 20'51.

Estaciones telegráficas.—En la provincia de Cádiz, están establecidas las siguientes:

Tienen servicio permanente: Cádiz, Jerez y las estaciones de la vía férrea; siendo las horas de servicio todas las del día y de la noche.

Se hace servicio completo en las de S. Fernando, Capitanía general del Departamento, Carraca, Puerto de Santa María, Sanlúcar, Algeciras, Tarifa, San Roque, Ceuta y Tanger, desde las siete á las veintiuna.

El servicio limitado las tiene: Arcos, Chiclana, La Línea, Los Barrios, Medina Sidonia, Puerto Real, Semáforo de Tarifa, Vejer, Rota, Villamartin, Algodonales Zahara, Grazalema, Alcalá de los Gazules, Olvera, Chipiona y Bornos, de nueve á doce y de catorce á diez y nueve, —Los domingos, de nueve á doce.

Precios de los billetes en ferrocarril en todos los trenes, á excepción de los expres, en los que no son valederos los de ida y vuelta y sin incluir los últimos impuestos.

De Cádiz á S. Fernando, en primera, 1'75; en segunda, 1'30; en tercera, 0'80.—A Puerto Real, 2'40; 1'80; 1'10.—Puerto de Santa María, 3'40; 2'50; 1'50.—Jerez, 8'25; 4'40; 2'60.—Sevilla, 18'20; 13'35; 8'00.

Ida y vuelta en el mismo día á San Fernando; en primera, pesetas 3'15; en segunda 2'60; en tercera, 1'60.—A Puerto Real 4'55; 3'40; 2'05.—Al Puerto de Santa María, 5'55; 4'05; 2'40.—Jerez, 9'40; 6'60; 3'90.

Objetos en grupo.—Las Administraciones de Correos admiten en un mismo envío objetos sometidos á tarifas distintas regulándose el porte de todos per el del objeto á que corresponde la más elevada. Cada unode los objetos deberá reunir las condiciones que aisladamente le sean peculiares. Se aplicará la tarifa de las cartas á todo objeto al cual acompañen notas manuscritas de carácter actual ó personal.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Función para hoy: Electra.—A las ocho y media.

Imprenta de LA DINASTIA

Santa Inés, número 17

SERVICIOS
DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando P6o.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^ª, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^ª—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.^ª—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.^º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscritores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas se se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precios convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó nó admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.